
神戸大学 オンライン介護個別相談（2022/2/3～2/17実施) 

アンケート結果 
 
（アンケート回答者 11名/個別相談参加者 11名） 
 
１．介護個別相談の内容は参考になりましたか 

とても参考になった 参考になった あまり参考にならなかった 参考にならなかった 
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上記を選んだ理由をお書きください 
【とても参考になった】 
 漠然と不安な状態でしたが、支援が受けられることや相談先について教えていただいたので今

後の参考になりました。 
 将来が見通せないことによる、介護する側の不安については、なかなか相談する場所もなく、

自分でも解消することが難しかったが、今回、話を聴いていただき、介護の在り方や方向性が
間違っていないことが分かったため、気持ちの整理を付けることができた。 

 Web上では、載っていないようなアドバイスをして頂けました。 
 ケアマネージャーへの相談方法など、具体的なアドバイスをいただけたため。 
 とても有益な情報を得ることができた。 
 今まで介護相談をしたことがなく、なかなか第一歩が踏み出せなかったが、今回のように介護

のプロの方に相談できる良い機会を設けていただきとても助かりました。 
 今後の介護の在り方について、考える材料をたくさん頂きました。また、お話しを聞いてくだ

さいまして、ありがとうございました。 
【参考になった】 
 介護に向き合う姿勢を気づかせてもらえた。親子なので近すぎて見えていない部分がありま

した。これからは、本人の意思を尊重しながら、何が問題か？を把握し、ケアマネ―ジャー
とよく相談をすることが大切。「楽しく過ごせるよう工夫をする事」が長くなるかもしれない
介護生活を乗り切る方法だと気づかせていただきました。 

 悩みは多岐にわたるので、相談を受けていただいた専門家の範囲外のこともある。 
 利用できる施設の種類を教えてもらった。 
 求めていた情報、アドバイスをいただくことができたから。 

 
２．今後も同様の介護個別相談を実施してほしいですか 

実施を希望する 実施を希望しない 
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3．介護個別相談に対するご意見や男女共同参画推進室に対する要望等 

 今後の状況が変わっていき、またご相談したいこともあると思うので、介護個別相談が定期
的に開催されたらいいなと思います。今回、参加申し込みも直接で、Zoom でお話しできま
したのでプライベートの面でも大変ありがたかったです。お世話になりました。 

 大変参考になりましたので、今後もこのような企画を継続して行って頂けると幸いです。 
 前問の回答は、介護は、職場よりも、住んでいる地域に根ざして活動している方とコミュニ

ケーションを密にしたほうが良いと学んだからで、もし、その方々と食い違ってばかりにな
るようでしたら、また、個別相談を希望したいと思っています。本当は、もっと前に相談で
きる場所がある事を知りたかったと思っています。何処に何を相談してよいのかがわかりま
せんでした。 

 参加者がある程度集まりそうならば、介護体験をシェアするオンラインランチ会などあると
いいかもしれません。実際にしている方の経験談なども聞いてみたいです。 

 たとえば親の介護で入試の担当を外してほしいと頼んでも、親の介護はみんなやっていると
いうような対応をされる。しかし親の介護にも負担の程度があるため、そのおおよその基準
を作り、業務軽減の配慮基準のような指針を作っていただけるとありがたいです。 

 育児や介護は、自分がその立場にならないと真剣には考えないことと思いますが、必要にな
ったとき、相談できるところがあるというのは、とても心強く非常に助かりました。今後と
もどうぞよろしくお願い致します。 

 介護について「いつ」「どこに」相談したらよいか全くわからなくて不安ばかりだったのです
が、相談にのっていただくことができて、（まだ状況は何もかわらないけれど）少し安心する
ことができました。ありがとうございました。「相談するところがある」という安心も大切だ
と感じました。 

 


